

WEEKLY REPORT

例会日 木曜日 12:30~13:30
例会場 上野精養軒 TEL.03 (3821) 2181
事務所 〒130-0013 東京都墨田区錦糸 1-1-5 A ビル 6F
TEL.03 (5637) 4602 FAX.03 (5637) 4611
<http://www.tokyo-kohoku-rc.org>



葛飾北斎描く千住より眺望の富士

東京江北ロータリークラブ

会長 渡邊浩 / 会長エレクト 張替俊光
幹事 影山幸一郎 / 副幹事 中山高德
会報・IT委員長 原田寛



奉仕しよう みんなの
人生を豊かにするために

親睦がつなぐ笑顔。
そして、回復への支援。

**SERVE TO
CHANGE LIVES**

RC会長
渡邊 浩

RI会長
シエカール・メータ

第 2958 回 2022 年 6 月 16 日

Rotary Rate 127 円

2022 年 6 月 9 日 第 2957 回例会報告

点 鐘

国歌 「君が代」

ロータリーソング 「奉仕の理想」

来 賓

- ゲスト
高橋健一氏 (ゲストスピーカー)
- ビジター
石渡一樹氏 (熊谷)

セ レ モ ニ ー

- ロータリー米山奨学金寄付…原田君
- ロータリー財団感謝状
MPHF + 6 …戸塚誠一郎君
MPHF + 3 …佐藤徹君
…守屋裕之君
…小林光夫君
…芝久雄君
…畠山信弘君
…張替俊光君
…影山幸一郎君
MPHF + 2 …吉田正行君
…海老沼孝二君
…今井太郎君
…渡邊浩君
MPHF + 1 …原田寛君
…羅山能弘君
…中山高德君
…人見真吾君
…高橋史郎君

MPHF + 1 …鈴木又右衛門君
…松井元君

PHF …小出康夫君
…船木佳昭君
…細沼謙久君
…岩崎和浩君
…高橋秀典君
…成田義孝君
…川村恵三君

会 長 報 告

- 5月31日に第2580地区、地区大会に出席致しました。国際ロータリー会長代理として出席された御年99歳でいらっしゃる千玄室大宗匠の大変貴重なお話を聞かせていただきました。また会長幹事晩餐会では、野生司パストガバナーより昨年守屋会長年度に実施した「こども食堂へのサポート」事業が評価され、2020-21年度「意義ある奉仕賞」の表彰を受けました。ご報告申し上げます。

幹 事 報 告

- 年度最終例会6月30日が夜間例会となるため、寄付をお考えの方は6月23日までにお預かりさせて頂けますと幸いです。

委 員 会 報 告

- 雑誌広報委員会…ロータリーの友6月号「規定審議会から見えてくるロータリーの方向性」、「科学の目で見た海のプラスチックごみ」について紹介

THE ROTARY CLUB OF TOKYO-KOHOKU

- **S A A**…5月1日から9月30日までノーネクタイでクールビズを環境省が推奨しています。ロータリークラブの例会参加に関しましては、あくまでも皆様のセンスで決めていただくようお願いします。
- **副幹事**…次年度のロータリー手帳をご希望の方に本日配布。
本日例会後第5回被選理事会が桔梗の間にてございます。

出席報告 会員46名中37名 出席率80%
Remote 4名

前々回の出席率 95.65% (5/19)

ニコニコ (● ^ o ^ ●) ボックス

- 奥様お誕生日祝 …今井君 張君
- ご結婚日祝 …土屋君
- **渡邊会長 影山幹事**…鬱陶しい天気が続いておりますが、会長幹事の心には少し晴れ間が見えてきました。本日卓話講師の高橋様、よろしくお願ひ申し上げます。石渡さんおかえりなさいませ。
- **石渡一樹氏** (元会員) …大変ご無沙汰しております。渡邊年度内に伺おうと思いつつ最後の月になってしまいました。東京江北ロータリークラブは私の故郷、また当クラブの経験を活かし熊谷ロータリークラブで活動しています。今後とも宜しくお願ひします。
- **土屋君**…高橋さん、東京江北ロータリークラブへ、ようこそ、お越し下さいました。本日の卓話「東武と足立の歴史・その関係」楽しみにしております。よろしくお願ひします。
- **家庭集会Dグループ参加者一同** (長谷君 渡邊君 高橋 (秀) 君 川村君) …お店のチョイスとワインが最高でした。まだ日の浅いメンバーにとっては、とても勉強になる、大変楽しい会でした。吉田正行グループリーダー、お疲れ様でした。ありがとうございました。
- **家庭集会Eグループ参加者一同** (芝君 鈴木 (喬) 君 濱中君 伊藤君 船木君 追分君 平岩君 土屋君 岩崎君) …Eグループ家庭集会、お疲れ様でした。

合計 31,000 円 累計 1,723,568 円

卓話



6月9日(木)の卓話は、東武鉄道 鉄道事業本部 課長/元関東支社長 高橋健一氏より「江北エリアと東武線」という演題にてお話しいただきました。

紹介者 土屋君

東武鉄道は今年 125 年を迎え、営業距離は JR を除くと近鉄の次に長い 463 キロ。1 日の利用者数は現在 180 万人であるが、コロナ禍以前は 260 万人であった。現在、従業員が 3500 人。私が入社時はバスなども一緒の会社だったため 1 万人ほどの従業員がいた。さて東武鉄道は何故できたのか？江戸から明治にかけては通勤輸送などなく、元々は綿花、生糸、織物など群馬県産のものを海外輸出するため、東京にそれらを運ぶ必要があり敷設された。以前は川を船で、日光街道を馬で往復するのが常であった。明治 32 年、久喜から北千住まで鉄道が走ったことで、群馬県の伊勢崎市まで伸ばし、そこで初めて綿花や織物などを東京に運べるようになった。

野田線、別名東武アーバンパークラインは野田醤油を全国に運ぶため常磐線、東北線などに結ぶために敷設。北千住から敷設したため、ゼロキロポストという当初の記念すべきオブジェが立っている。長さをすべてこの基準に計算しているため、これが動くとは大変なことになる。

荒川放水路は後からできたもので、大正時代に人間の手で掘られた川である。その頃すでに街や鉄道などがあったがそれを移動させ川を作った。小菅、五反野、梅島はこの時にできた駅である。当時荒川の真ん中にあった堀切駅も影響を受け、堀切から鐘ヶ淵の急カーブが出来上がった。梅田 L ソフィアの通りに東武鉄道旧線跡という史跡が立っているおり、そこから西新井までいくと亀田トレイン通りが残っている。

皆さんは覚えているだろうか？国道 4 号線、現在東武線のほうが上だが昔は国道 4 号線が上を走っていた。昭和 8 年に戦車も通れるという軍事的な橋が作られたが、やはり高架によってこれを下に変えるということになり、43 年の 3 月 29 日上と下を逆転させる作業を一晩で行った。

このように明治 32 年から私どもの東武鉄道は北千住から育ってきた。北千住、足立区、江北エリアへとこれからまだまだ益々発展し、安全、快適、サービス向上を目指して精進していく次第である。

本日の卓話

クラブ協議会

次週卓話予定 6/23

「日本のロータリー100周年と米山回顧」
メンバー/パストガバナー
鈴木喬君

2021-22 年度 家庭集会報告

Cグループ／小出康夫リーダー



5月20日(金)18:30より「上野の森スモークダイニング GAGA」にて、Cグループの家庭集会を開催いたしました。ロータリー情報委員長、米山奨学生を含めて8名が参加しました。テーマは「私のロータリーライフ」。発言時にはマスク着用としました。

入会当初は戸惑うこともあったが、しだいに例会出席が楽しみになった。いろいろな人と知り合いになれ、人間関係が広がった。地区に出てとても勉強になった。言いたいことを言える場であって欲しい。青少年の育成はロータリーの意義ある活動と思う、等々。

あつという間の2時間でしたが、活発な意見発言が飛び交い、とても有意義な勉強&懇親の場になりました。

出席者8名：小出康夫君、田中清介君、ベルマンピーター君、畠山信弘君、高橋史郎君、細沼謙久君、芦川隆行君、米山奨学生・アザマトフアサドベク君

Bグループ／海老沼孝二リーダー

5月24日(火) 18:00

場所 CAJYU RABO(北千住)

出席者7名：海老沼孝二君、鈴木敏男君、今井太郎君、テボーヴァンサン君、影山幸一郎君、松井元君、大林秀和君

久しぶりの家庭集会、海老沼リーダーの挨拶のあと乾杯し、フリートークで開始されました。各自の近況報告から始まり10分も経てば、仕事・家族・先輩会員のエピソード、ロータリーへの期待、話は政治・外交まで多岐にわたり(役立つ情報・役立たない情報も含め)、楽しい家庭集会でした。

その中でも特にテボー会員や大林会員の個人的な奉仕活動の経験談から、貧困家庭の子供たちへの深い愛情が感じられ、ロータリーは奉仕の気持ちを持った会員が集うクラブであることが再確認できた、素晴らしい時間でした。

Aグループ／原田寛リーダー

5月18日(水)18:00より赤坂 懐石料理 折おりにて、Aグループの家庭集会を開催しました。

和やかな食事会の中、各位、二つのお題目についてお話し頂きました。

1) 自クラブがこの先どのようなクラブであってほしいか

共感する発表が多く、思いにブレがないようでした。「会員だからこそ経験できることがロータリーの魅力でありメイキャップもそのひとつ、是非実践して出会いを大切にしてほしい。伝統ある江北ロータリークラブを維持していくことが大切。4つのテスト、超我の奉仕など伝統の中にも基本を忘れないクラブ。様々なキャラクターがあって然り、楽しいクラブライフを続けていきたい。」など

2) ロータリーの思い出

入会当時の思い出や、出会いと縁に驚愕したこと、偉大な先輩方の教訓など、楽しい時間となりました。

当グループでは、集合写真を撮って記録していませんが、この家庭集会のメンバーそれぞれには、お話し頂いたこととも含め長く記憶に残るものとなっています。

出席者7名：原田寛君、佐藤徹君、福本勝由君、小林光夫君、追分義郎君、吉田潤君、成田義孝君

Fグループ／樽澤忠正リーダー



5月17日(火)18:00より、かに料理 麻布 諒にて、Fグループの家庭集会を開催しました。

出席者8名：樽澤忠正君、守屋裕之君、鈴木又右衛門君、君塚毅君、石鍋元章君、小林光夫君、張替俊光君、中山高德君

Eグループ/芝久雄リーダー



2022年5月26日(木) 18時30分～
於 千駄木「吉里 谷中総本店」
出席者9名：芝久雄君、鈴木喬君、濱中厚生君、
伊藤隆君、船木佳昭君、追分義郎君、平岩幸男
君、土屋武司君、岩崎和浩君

皆様お揃いの中、グループリーダー乾杯の発声で
定刻通り開会。久しぶりの家庭集会ということも
あり、フリーディスカッションで和やかな雰囲気
のなか、美味しい食事に舌鼓を打ちながら楽しく
意見交換し親睦が深められました。

自クラブの思い出やこれからのあり方、国際世論
など様々な話題で盛り上がり、中でも鈴木パスト
ガバナーの地区や分区の話、RI 会長代理になられ
た時のエピソード、米山記念奨学会、地区100
周年云々、ロータリーの四方山話に華が咲きまし
た。

あっという間に時間も過ぎ、名残惜しくも各々家
路につきました。

Dグループ/吉田正行リーダー



5月19日(木) 18:00より丸の内 二重橋スクエ
ア ルブールノアゼットにて、Dグループの家
庭集会を開催しました。

出席者6名：吉田正行君、石鍋元章君、長谷正
一君、渡邊浩君、高橋秀典君、川村恵三君

テーマは「会員としてのロータリーの歴史」に
ついて

自身とロータリーとの出会い、会員との関わり
、エピソード、自身の仕事や近況について語り
合いました。

グループ最年長の石鍋会員からは、ある会員の
ここには書けない暴露ネタの披露もあり、大い
に盛り上がりました。

パリに本店のあるお店の美味しいお料理とお
酒、長谷会員オススの高級ワインを何種類も
嗜みながら楽しく語り合いました。

そのため、他のグループより高く設定した会費
でも足が出てしまいましたが、特別参加の渡邊会
長から頂戴した金一封があったので本当に助
かりました。予定の2時間が経ってもまだまだ
話が尽きず、お店の協力もあって3時間40分
まで延長して、やっと閉会。石鍋さん、翌朝の
ゴルフは間に合いましたか。こんな楽しい会な
ら、年に何度もあればいいと思いました。

親睦ゴルフ会/川奈ゴルフクラブ

5月12日～13日、名門の川奈ホテルゴルフコースにて、相模灘の青い海と空をバックに抜群のロケーションを満喫できる「大島コース」と、世界ゴルフ100選に選出されましたC.H.アリソン氏設計の魅力あふれる「富士コース」にて親睦ゴルフ会を開催しました。



渡邊会長、影山幹事、船木君、今井君、人見君、平
岩君、高橋史郎君、細沼君、岩崎君、君塚君、川村
君の12名が参加しました。